
「ビジネス化するにあたってのステップ」
・第一段階で、17項目と紐付け
・第二段階で、事業計画に、SDGsを取り入れる
・第三段階で、取り組んだ結果、関わる商品・
　サービスを提供する
　日本においては、第一段階の「既存事業との紐
　付け」に留まる

「サプライチェーンの変化」
・サプライチェーンから排除されるリスク
・二次、三次と、上流からSDGsを要求される
・大手企業要求する事柄が具体的してきている

「SDGsコンパス」
・SDGsの5つのステップを紹介した案内書
・1番目は、SDGsを理解する　
・2番目は優先課題を決定する　
・3番目は2030年迄の目標を設定する　
・4番目は、業務の内容に結び付ける

「導入メリット」
・社会課題へ関与する企業であると世の中にア
　ピール
・人材確保にプラス作用
・社員のモチベーションは向上
・事業の機会発見、再構築
・ブランドイメージの発見

「導入しない理由」
・一時の流行に終わる。NO
・余計なコストがかかる。NO
・導入しなくても販売先はある。NO

「具体的な活動」
・本来の活動を理解しつつ、行うべきことを理解
　する

「三条信用金庫の取組例」
・実施している取組みをSDGsの17項目に紐付け
・新たに取り組めるものを検討、実施
・SDGs宣言文書の作成
・17項目の紐付け内容の整理
・社員への周知、一体感の醸成
・公的機関との連携

「疑問の解消」
・申請、認可は。
・ロゴマーク、デザイン加工は
・導入費用は

「まとめ」
・取組まない時には取引解消リスク
・人材確保に有効
・事業チャンスの発見
・社員のモチベーションが向上
・ブランドイメージを発見

「卓　話」
「SDGsの導入について」

　　　　　三条信用金庫
　　　　　常務理事 星野光一 様
講演要旨
　【建前、本音、結論】
「SDGsとは」
・2015年9月に国連で決められた、
　MDGsに続く国際目標
・2030年目標を設定することによ

　り、大きな市場が潜在
・国連が発信する、2030年にあるべき姿を目標と
　する取り組み
・見捨てられる人の無い世界を作ろうという活動
・17の目標と169の項目

「日本企業のSDGs導入の現状」
・90％の企業が認知
・内容を理解している企業は40％にとどまり、何
　を取組めばよいか判らず、メリットが判らない
・認知度90％からすれば、取り組みを検討する段
　階に来ている

「地方自治体の取組」
・見附市が、2019年に「SDGs未来都市」として選出
・今年度は新潟市・佐渡市・新潟県が「SDGs未来
　都市」に選ばれ、新潟県は「自治体SDGsモデル
　事業」にも選定
・新潟県は、「建設業登録制度」を創設。花角知事
　が「SDGsにいがた」の代表に就任。11月16日には、
　第1回目の「新潟県SDGs推進会議」を開催し、
　新潟県は急速に取り組みを進めている

「結論」
・大至急取り組み、大至急、宣言する
・無駄な経費は一切かけない
・結果として、導入しないことになろうとも、
　【取り組むかどうかの検討】を行ってみることが
　重要
　検討するキーワードは「コスト、リターン、
　リスク、スピード、タイミング」

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　11月19日に三条市青少年指導委員会の
設立50周年記念式典が開催され、昨年度の
社会奉仕事業で三条RCが行った白ポスト
の寄贈に対し、表彰されたことをご報告
申し上げます。
　また、22日には地区補助金事業である
エラールピアノ復元支援費の贈呈式を

行うことができました。来年の秋には「まちやま」に設置さ
れ、演奏を聴くことができるようになります。皆様のご協力
に改めて御礼申し上げます。
　米山忠俊ガバナーエレクトが1月に渡米されて国際協議会
に参加されるのに際して、昨日市内3クラブの会長で三条北
RCの例会に参加して、餞別をお渡ししてまいりました。
　豆腐を家でつくったことがあり、そのときの話をします。
豆腐は大豆からできます。大豆を水に一晩浸し、十分に柔ら
かくしたものを煮てから、ミキサーか石臼にかけて擦ってそ
れを煮て木綿の布でこして、豆乳にします。豆乳ににがりを
打って型に流して固めるわけです。原理は簡単なのですが、
自分で実際にやってみるとなかなか難しいものがあります。
材料にする大豆の選び方から吟味します。乾燥した豆を十分
時間をかけ戻して、どれだけ柔らかくするか一粒、噛んで確
かめます。煮かたですが、加熱の仕方によって随分と甘みが

違うようで、それから茹で時間をどのぐらいにする
か、決め手になるポイントは、加熱して柔らかく
なった時に食べてみて甘い美味しいとならないと、
なかなか美味しい豆腐にならないようです。それ
から型に流すわけですが、型というのは何でもいい
のですが、自分でやるときに穴が多くあいていて
水が早く抜けるような容器がなくて、容器をホーム
センターで探すのは難しく、探して回りました。
鍋で煮立てておいてにがりを流すわけですが、闇雲
に流し込むのでなく、かき混ぜて静かに液体が回っ
ている所に自然に広がるような気持ちでやると、
ほどなく豆腐になるわけですが、この温度が決め手
で高いと硬く仕上がります。また成分が濃い時も
硬く仕上がりますが、味の濃厚さが違います。
　豆乳を絞る時に木綿の袋に入れて絞るだけです
が、業者の作ったものはプレスでしめるので旨味が
すっかり絞り出され甘みが残っていない。強いプレ
ス機にかけて絞るので、残されたおからは、すっか
り甘みを出してまずくなります。スーパーで売って
いる「おから」は材料としては美味しくない。素人
が作った豆腐のおからには、うまみが残り美味しく
なります。おからを利用した料理にはとっても向い
ているようです。
　スーパーで売っている豆腐ですが、最近は容器が
良くなり密閉もいいので完全消毒してあるので新鮮
さを保ち、遠くから運ばれてくるようです。納豆の
場合は腐る心配がないので、既にずいぶん遠くから
運ばれてきて、価格の競争も激しいようですが、
豆腐も同じように随分競争が激しくなったようです。
豆腐は沖縄の豆腐のようにしめて固くなった豆腐も
ありますし、先日クラブの旅行で富山に行った時に
五箇山豆腐があったので買ってみましたが、やはり
同じように硬いです。
　また、豆腐一丁の大きさはばらつきがあります。
縦横の長さ厚さは所によってかなり違います。
今スーパーで売っているものはほぼ同じになって
しまったので面白みはあまりありません。豆腐も
個性を失ったのでしょうか。豆腐は甘みがギッシリ
詰まったものは箸が立ちます。単に熱を加えて固く
なった豆腐と違って冷奴でいただくとずいぶん旨味
があります。
　今、三条市内でも豆腐を作っているのは大手2件
になったようです。手間のかかる自家製の味はおい
しく、またやってみたいです。

荻根澤隆雄さん
　明日より師走！！いよいよですね。白い物が降って
来る！！　　　　　　　　　　　　　　　　枯紅葉
渡辺良一さん
　いつの間にか11月終り、今年も1ヵ月を残すのみ
になりました。“悔い” を残さないよう、頑張り
たいと思います！
　星野光一様、卓話よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　11月18日（金）神戸西RCにメークアップに行きま
した。会場はホテルオークラ神戸。となりのメリ
ケンパークに神戸地震で壊れた岸壁が保存されて
いました。
吉井直樹さん
　本年もあとひと月です。なんとか年を越せそう
です。ありがたいことです。
　本日の卓話、星野様、宜しくお願いします。

衛藤泰男さん
　明日から早くも師走ですね。
　星野常務様、卓話ありがとうございます。
歸山　肇さん、　 丸山行彦さん、　 小越憲泰さん、
石黒良行さん、　 石倉政雄さん、　 斎藤弘文さん、
五十嵐晋三さん、 金子俊郎さん、　 小出子恵出さん、
柳取崇之さん、　 松平隆行さん、　 落合孝夫さん、
松永隆夫さん、　 杉山幸英さん、　 明田川賢一さん、
長谷川徹さん、　 安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、
近藤雄介さん
　三条信用金庫 常務理事 星野光一様を心より
歓迎申し上げます。
　本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみに
しております。

　　　　　　　　11月30日分　￥    30,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  475,000
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■本日の出席会員数：57名中36名
■先々週出席率：92.98％

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎三条RACより
　「12月第一例会（忘年会）のご案内」
　　　日　時　12月9日（金）19：00～
　　　会　場　越前屋ホテル
◎次週12月7日（水）は、年次総会です。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　先日、地区補助金を、NPO法人 エラール推進
委員会様に贈呈することができました。

　三条信金 常務理事 星野光一様、今日は卓話あり
がとうございます。

梨本次郎さん
　先日、元会員、東北電力江部さんにお会いしま
した。今は仙台で光科学イノベーションセンター
の専務理事をやっているそうです。お元気そうで
した。

嘉瀬一洋さん
　地区大会のオンライン配信を観て、勉強になり
ました。イマジンロータリーの理念に感銘を
受けました。

野水靖之さん
　あと1ヶ月で今年が終わりかと思うと、本当に1年
が早く感じられるようになりました。

松永一義さん
　コロナが周りに出て来ました。体調気を付けま
しょう。

【ゲスト】
 ・三条信用金庫
　 常務理事　星野光一 様

【先週のメークアップ】
［11.18］神戸西RCへ
 ・野崎喜一郎さん
［11.19］三条市青少年指導委員会
　　　　 設立50周年記念式典へ
 ・西山徳芳さん
［11.20］三条RAC清掃活動へ
 ・石黒良行さん、衛藤泰男さん、
 ・嘉瀬一洋さん、小林卓哉さん、
 ・渋谷政道さん、吉井直樹さん
［11.21］三条南RCへ
 ・関川　博さん、柳取崇之さん、
 ・松永隆夫さん、斎藤弘文さん、
 ・石橋育於さん
［11.22］三条北RCへ
 ・石橋育於さん、中村和彦さん、
 ・山田富義さん、若槻八十彦さん、
 ・柳取崇之さん
［11.26］地区財団ミーティング（新潟）へ
 ・野崎喜一郎さん
［11.26］財団・米山感謝の集い
　　　　 午餐会（新潟）へ
 ・小越憲泰さん、野崎喜一郎さん
［11.29］三条北RCへ
 ・西山徳芳さん
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しまったので面白みはあまりありません。豆腐も
個性を失ったのでしょうか。豆腐は甘みがギッシリ
詰まったものは箸が立ちます。単に熱を加えて固く
なった豆腐と違って冷奴でいただくとずいぶん旨味
があります。
　今、三条市内でも豆腐を作っているのは大手2件
になったようです。手間のかかる自家製の味はおい
しく、またやってみたいです。

荻根澤隆雄さん
　明日より師走！！いよいよですね。白い物が降って
来る！！　　　　　　　　　　　　　　　　枯紅葉
渡辺良一さん
　いつの間にか11月終り、今年も1ヵ月を残すのみ
になりました。“悔い” を残さないよう、頑張り
たいと思います！
　星野光一様、卓話よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　11月18日（金）神戸西RCにメークアップに行きま
した。会場はホテルオークラ神戸。となりのメリ
ケンパークに神戸地震で壊れた岸壁が保存されて
いました。
吉井直樹さん
　本年もあとひと月です。なんとか年を越せそう
です。ありがたいことです。
　本日の卓話、星野様、宜しくお願いします。

衛藤泰男さん
　明日から早くも師走ですね。
　星野常務様、卓話ありがとうございます。
歸山　肇さん、　 丸山行彦さん、　 小越憲泰さん、
石黒良行さん、　 石倉政雄さん、　 斎藤弘文さん、
五十嵐晋三さん、 金子俊郎さん、　 小出子恵出さん、
柳取崇之さん、　 松平隆行さん、　 落合孝夫さん、
松永隆夫さん、　 杉山幸英さん、　 明田川賢一さん、
長谷川徹さん、　 安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、
近藤雄介さん
　三条信用金庫 常務理事 星野光一様を心より
歓迎申し上げます。
　本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみに
しております。

　　　　　　　　11月30日分　￥    30,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  475,000
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幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎三条RACより
　「12月第一例会（忘年会）のご案内」
　　　日　時　12月9日（金）19：00～
　　　会　場　越前屋ホテル
◎次週12月7日（水）は、年次総会です。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　先日、地区補助金を、NPO法人 エラール推進
委員会様に贈呈することができました。

　三条信金 常務理事 星野光一様、今日は卓話あり
がとうございます。

梨本次郎さん
　先日、元会員、東北電力江部さんにお会いしま
した。今は仙台で光科学イノベーションセンター
の専務理事をやっているそうです。お元気そうで
した。

嘉瀬一洋さん
　地区大会のオンライン配信を観て、勉強になり
ました。イマジンロータリーの理念に感銘を
受けました。

野水靖之さん
　あと1ヶ月で今年が終わりかと思うと、本当に1年
が早く感じられるようになりました。

松永一義さん
　コロナが周りに出て来ました。体調気を付けま
しょう。

 

 

https://youtu.be/77hgMcBBC44

https://youtu.be/jw_dYCPQ0AU

 https://youtu.be/jnD83xreEc0
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「ビジネス化するにあたってのステップ」
・第一段階で、17項目と紐付け
・第二段階で、事業計画に、SDGsを取り入れる
・第三段階で、取り組んだ結果、関わる商品・
　サービスを提供する
　日本においては、第一段階の「既存事業との紐
　付け」に留まる

「サプライチェーンの変化」
・サプライチェーンから排除されるリスク
・二次、三次と、上流からSDGsを要求される
・大手企業要求する事柄が具体的してきている

「SDGsコンパス」
・SDGsの5つのステップを紹介した案内書
・1番目は、SDGsを理解する　
・2番目は優先課題を決定する　
・3番目は2030年迄の目標を設定する　
・4番目は、業務の内容に結び付ける

「導入メリット」
・社会課題へ関与する企業であると世の中にア
　ピール
・人材確保にプラス作用
・社員のモチベーションは向上
・事業の機会発見、再構築
・ブランドイメージの発見

「導入しない理由」
・一時の流行に終わる。NO
・余計なコストがかかる。NO
・導入しなくても販売先はある。NO

「具体的な活動」
・本来の活動を理解しつつ、行うべきことを理解
　する

「三条信用金庫の取組例」
・実施している取組みをSDGsの17項目に紐付け
・新たに取り組めるものを検討、実施
・SDGs宣言文書の作成
・17項目の紐付け内容の整理
・社員への周知、一体感の醸成
・公的機関との連携

「疑問の解消」
・申請、認可は。
・ロゴマーク、デザイン加工は
・導入費用は

「まとめ」
・取組まない時には取引解消リスク
・人材確保に有効
・事業チャンスの発見
・社員のモチベーションが向上
・ブランドイメージを発見

「卓　話」
「SDGsの導入について」

　　　　　三条信用金庫
　　　　　常務理事 星野光一 様
講演要旨
　【建前、本音、結論】
「SDGsとは」
・2015年9月に国連で決められた、
　MDGsに続く国際目標
・2030年目標を設定することによ

　り、大きな市場が潜在
・国連が発信する、2030年にあるべき姿を目標と
　する取り組み
・見捨てられる人の無い世界を作ろうという活動
・17の目標と169の項目

「日本企業のSDGs導入の現状」
・90％の企業が認知
・内容を理解している企業は40％にとどまり、何
　を取組めばよいか判らず、メリットが判らない
・認知度90％からすれば、取り組みを検討する段
　階に来ている

「地方自治体の取組」
・見附市が、2019年に「SDGs未来都市」として選出
・今年度は新潟市・佐渡市・新潟県が「SDGs未来
　都市」に選ばれ、新潟県は「自治体SDGsモデル
　事業」にも選定
・新潟県は、「建設業登録制度」を創設。花角知事
　が「SDGsにいがた」の代表に就任。11月16日には、
　第1回目の「新潟県SDGs推進会議」を開催し、
　新潟県は急速に取り組みを進めている

「結論」
・大至急取り組み、大至急、宣言する
・無駄な経費は一切かけない
・結果として、導入しないことになろうとも、
　【取り組むかどうかの検討】を行ってみることが
　重要
　検討するキーワードは「コスト、リターン、
　リスク、スピード、タイミング」

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　11月19日に三条市青少年指導委員会の
設立50周年記念式典が開催され、昨年度の
社会奉仕事業で三条RCが行った白ポスト
の寄贈に対し、表彰されたことをご報告
申し上げます。
　また、22日には地区補助金事業である
エラールピアノ復元支援費の贈呈式を

行うことができました。来年の秋には「まちやま」に設置さ
れ、演奏を聴くことができるようになります。皆様のご協力
に改めて御礼申し上げます。
　米山忠俊ガバナーエレクトが1月に渡米されて国際協議会
に参加されるのに際して、昨日市内3クラブの会長で三条北
RCの例会に参加して、餞別をお渡ししてまいりました。
　豆腐を家でつくったことがあり、そのときの話をします。
豆腐は大豆からできます。大豆を水に一晩浸し、十分に柔ら
かくしたものを煮てから、ミキサーか石臼にかけて擦ってそ
れを煮て木綿の布でこして、豆乳にします。豆乳ににがりを
打って型に流して固めるわけです。原理は簡単なのですが、
自分で実際にやってみるとなかなか難しいものがあります。
材料にする大豆の選び方から吟味します。乾燥した豆を十分
時間をかけ戻して、どれだけ柔らかくするか一粒、噛んで確
かめます。煮かたですが、加熱の仕方によって随分と甘みが

違うようで、それから茹で時間をどのぐらいにする
か、決め手になるポイントは、加熱して柔らかく
なった時に食べてみて甘い美味しいとならないと、
なかなか美味しい豆腐にならないようです。それ
から型に流すわけですが、型というのは何でもいい
のですが、自分でやるときに穴が多くあいていて
水が早く抜けるような容器がなくて、容器をホーム
センターで探すのは難しく、探して回りました。
鍋で煮立てておいてにがりを流すわけですが、闇雲
に流し込むのでなく、かき混ぜて静かに液体が回っ
ている所に自然に広がるような気持ちでやると、
ほどなく豆腐になるわけですが、この温度が決め手
で高いと硬く仕上がります。また成分が濃い時も
硬く仕上がりますが、味の濃厚さが違います。
　豆乳を絞る時に木綿の袋に入れて絞るだけです
が、業者の作ったものはプレスでしめるので旨味が
すっかり絞り出され甘みが残っていない。強いプレ
ス機にかけて絞るので、残されたおからは、すっか
り甘みを出してまずくなります。スーパーで売って
いる「おから」は材料としては美味しくない。素人
が作った豆腐のおからには、うまみが残り美味しく
なります。おからを利用した料理にはとっても向い
ているようです。
　スーパーで売っている豆腐ですが、最近は容器が
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五箇山豆腐があったので買ってみましたが、やはり
同じように硬いです。
　また、豆腐一丁の大きさはばらつきがあります。
縦横の長さ厚さは所によってかなり違います。
今スーパーで売っているものはほぼ同じになって
しまったので面白みはあまりありません。豆腐も
個性を失ったのでしょうか。豆腐は甘みがギッシリ
詰まったものは箸が立ちます。単に熱を加えて固く
なった豆腐と違って冷奴でいただくとずいぶん旨味
があります。
　今、三条市内でも豆腐を作っているのは大手2件
になったようです。手間のかかる自家製の味はおい
しく、またやってみたいです。

荻根澤隆雄さん
　明日より師走！！いよいよですね。白い物が降って
来る！！　　　　　　　　　　　　　　　　枯紅葉
渡辺良一さん
　いつの間にか11月終り、今年も1ヵ月を残すのみ
になりました。“悔い” を残さないよう、頑張り
たいと思います！
　星野光一様、卓話よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　11月18日（金）神戸西RCにメークアップに行きま
した。会場はホテルオークラ神戸。となりのメリ
ケンパークに神戸地震で壊れた岸壁が保存されて
いました。
吉井直樹さん
　本年もあとひと月です。なんとか年を越せそう
です。ありがたいことです。
　本日の卓話、星野様、宜しくお願いします。

衛藤泰男さん
　明日から早くも師走ですね。
　星野常務様、卓話ありがとうございます。
歸山　肇さん、　 丸山行彦さん、　 小越憲泰さん、
石黒良行さん、　 石倉政雄さん、　 斎藤弘文さん、
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近藤雄介さん
　三条信用金庫 常務理事 星野光一様を心より
歓迎申し上げます。
　本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみに
しております。
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　「12月第一例会（忘年会）のご案内」
　　　日　時　12月9日（金）19：00～
　　　会　場　越前屋ホテル
◎次週12月7日（水）は、年次総会です。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　先日、地区補助金を、NPO法人 エラール推進
委員会様に贈呈することができました。

　三条信金 常務理事 星野光一様、今日は卓話あり
がとうございます。

梨本次郎さん
　先日、元会員、東北電力江部さんにお会いしま
した。今は仙台で光科学イノベーションセンター
の専務理事をやっているそうです。お元気そうで
した。

嘉瀬一洋さん
　地区大会のオンライン配信を観て、勉強になり
ました。イマジンロータリーの理念に感銘を
受けました。

野水靖之さん
　あと1ヶ月で今年が終わりかと思うと、本当に1年
が早く感じられるようになりました。

松永一義さん
　コロナが周りに出て来ました。体調気を付けま
しょう。

「三条市青少年指導委員会 設立50周年記念式典」
11月19日（土）11月19日（土） 於 ジオ・ワールド ビップ

三条市青少年指導委員会の設立50周年記念式典が先日開催されました。
当日は西山会長が参加され、昨年度の社会奉仕事業としてJR三条駅に設置した有害図書等回収
白ポストの目録贈呈式が行われました。
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から型に流すわけですが、型というのは何でもいい
のですが、自分でやるときに穴が多くあいていて
水が早く抜けるような容器がなくて、容器をホーム
センターで探すのは難しく、探して回りました。
鍋で煮立てておいてにがりを流すわけですが、闇雲
に流し込むのでなく、かき混ぜて静かに液体が回っ
ている所に自然に広がるような気持ちでやると、
ほどなく豆腐になるわけですが、この温度が決め手
で高いと硬く仕上がります。また成分が濃い時も
硬く仕上がりますが、味の濃厚さが違います。
　豆乳を絞る時に木綿の袋に入れて絞るだけです
が、業者の作ったものはプレスでしめるので旨味が
すっかり絞り出され甘みが残っていない。強いプレ
ス機にかけて絞るので、残されたおからは、すっか
り甘みを出してまずくなります。スーパーで売って
いる「おから」は材料としては美味しくない。素人
が作った豆腐のおからには、うまみが残り美味しく
なります。おからを利用した料理にはとっても向い
ているようです。
　スーパーで売っている豆腐ですが、最近は容器が
良くなり密閉もいいので完全消毒してあるので新鮮
さを保ち、遠くから運ばれてくるようです。納豆の
場合は腐る心配がないので、既にずいぶん遠くから
運ばれてきて、価格の競争も激しいようですが、
豆腐も同じように随分競争が激しくなったようです。
豆腐は沖縄の豆腐のようにしめて固くなった豆腐も
ありますし、先日クラブの旅行で富山に行った時に
五箇山豆腐があったので買ってみましたが、やはり
同じように硬いです。
　また、豆腐一丁の大きさはばらつきがあります。
縦横の長さ厚さは所によってかなり違います。
今スーパーで売っているものはほぼ同じになって
しまったので面白みはあまりありません。豆腐も
個性を失ったのでしょうか。豆腐は甘みがギッシリ
詰まったものは箸が立ちます。単に熱を加えて固く
なった豆腐と違って冷奴でいただくとずいぶん旨味
があります。
　今、三条市内でも豆腐を作っているのは大手2件
になったようです。手間のかかる自家製の味はおい
しく、またやってみたいです。

荻根澤隆雄さん
　明日より師走！！いよいよですね。白い物が降って
来る！！　　　　　　　　　　　　　　　　枯紅葉
渡辺良一さん
　いつの間にか11月終り、今年も1ヵ月を残すのみ
になりました。“悔い” を残さないよう、頑張り
たいと思います！
　星野光一様、卓話よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　11月18日（金）神戸西RCにメークアップに行きま
した。会場はホテルオークラ神戸。となりのメリ
ケンパークに神戸地震で壊れた岸壁が保存されて
いました。
吉井直樹さん
　本年もあとひと月です。なんとか年を越せそう
です。ありがたいことです。
　本日の卓話、星野様、宜しくお願いします。

衛藤泰男さん
　明日から早くも師走ですね。
　星野常務様、卓話ありがとうございます。
歸山　肇さん、　 丸山行彦さん、　 小越憲泰さん、
石黒良行さん、　 石倉政雄さん、　 斎藤弘文さん、
五十嵐晋三さん、 金子俊郎さん、　 小出子恵出さん、
柳取崇之さん、　 松平隆行さん、　 落合孝夫さん、
松永隆夫さん、　 杉山幸英さん、　 明田川賢一さん、
長谷川徹さん、　 安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、
近藤雄介さん
　三条信用金庫 常務理事 星野光一様を心より
歓迎申し上げます。
　本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみに
しております。

　　　　　　　　11月30日分　￥    30,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  475,000

4

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎三条RACより
　「12月第一例会（忘年会）のご案内」
　　　日　時　12月9日（金）19：00～
　　　会　場　越前屋ホテル
◎次週12月7日（水）は、年次総会です。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　先日、地区補助金を、NPO法人 エラール推進
委員会様に贈呈することができました。

　三条信金 常務理事 星野光一様、今日は卓話あり
がとうございます。

梨本次郎さん
　先日、元会員、東北電力江部さんにお会いしま
した。今は仙台で光科学イノベーションセンター
の専務理事をやっているそうです。お元気そうで
した。

嘉瀬一洋さん
　地区大会のオンライン配信を観て、勉強になり
ました。イマジンロータリーの理念に感銘を
受けました。

野水靖之さん
　あと1ヶ月で今年が終わりかと思うと、本当に1年
が早く感じられるようになりました。

松永一義さん
　コロナが周りに出て来ました。体調気を付けま
しょう。

＜三条ローターアクトクラブ清掃活動＞
三条RAC創立50周年記念事業の一環として11月20日（日）午前8時からひめさゆりパーク周辺の
清掃活動が行われました。
ご参加いただきました会員の皆様に心より感謝申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　（出席者は週報メークアップの欄に掲載しております。）
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会　場　 ジオ・ワールド ビップ
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[ 3/21 ] 新竹市内及び近郊観光 - 18：00新竹国賓大飯店・国際会議場にて式典参加　新竹泊
[ 3/22 ] 終日観光後、台北へ　台北泊
[ 3/23 ] 台北松山空港7：30発 - 羽田空港11：15着 - 東京駅14：40発 - 燕三条駅16：33着

費用概略　　￥300,000程度（燃油サーチャージ、空港施設利用料等含む）、海外傷害保険は別途
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台湾・新竹城中ロータリークラブ

創立３０周年記念式典訪問のご案内
日　程　2023年 ３月 ２０日（月） ～ ２３日（木） ３泊４日

夜例会「忘年会」のご案内
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「ビジネス化するにあたってのステップ」
・第一段階で、17項目と紐付け
・第二段階で、事業計画に、SDGsを取り入れる
・第三段階で、取り組んだ結果、関わる商品・
　サービスを提供する
　日本においては、第一段階の「既存事業との紐
　付け」に留まる

「サプライチェーンの変化」
・サプライチェーンから排除されるリスク
・二次、三次と、上流からSDGsを要求される
・大手企業要求する事柄が具体的してきている

「SDGsコンパス」
・SDGsの5つのステップを紹介した案内書
・1番目は、SDGsを理解する　
・2番目は優先課題を決定する　
・3番目は2030年迄の目標を設定する　
・4番目は、業務の内容に結び付ける

「導入メリット」
・社会課題へ関与する企業であると世の中にア
　ピール
・人材確保にプラス作用
・社員のモチベーションは向上
・事業の機会発見、再構築
・ブランドイメージの発見

「導入しない理由」
・一時の流行に終わる。NO
・余計なコストがかかる。NO
・導入しなくても販売先はある。NO

「具体的な活動」
・本来の活動を理解しつつ、行うべきことを理解
　する

「三条信用金庫の取組例」
・実施している取組みをSDGsの17項目に紐付け
・新たに取り組めるものを検討、実施
・SDGs宣言文書の作成
・17項目の紐付け内容の整理
・社員への周知、一体感の醸成
・公的機関との連携

「疑問の解消」
・申請、認可は。
・ロゴマーク、デザイン加工は
・導入費用は

「まとめ」
・取組まない時には取引解消リスク
・人材確保に有効
・事業チャンスの発見
・社員のモチベーションが向上
・ブランドイメージを発見

「卓　話」
「SDGsの導入について」

　　　　　三条信用金庫
　　　　　常務理事 星野光一 様
講演要旨
　【建前、本音、結論】
「SDGsとは」
・2015年9月に国連で決められた、
　MDGsに続く国際目標
・2030年目標を設定することによ

　り、大きな市場が潜在
・国連が発信する、2030年にあるべき姿を目標と
　する取り組み
・見捨てられる人の無い世界を作ろうという活動
・17の目標と169の項目

「日本企業のSDGs導入の現状」
・90％の企業が認知
・内容を理解している企業は40％にとどまり、何
　を取組めばよいか判らず、メリットが判らない
・認知度90％からすれば、取り組みを検討する段
　階に来ている

「地方自治体の取組」
・見附市が、2019年に「SDGs未来都市」として選出
・今年度は新潟市・佐渡市・新潟県が「SDGs未来
　都市」に選ばれ、新潟県は「自治体SDGsモデル
　事業」にも選定
・新潟県は、「建設業登録制度」を創設。花角知事
　が「SDGsにいがた」の代表に就任。11月16日には、
　第1回目の「新潟県SDGs推進会議」を開催し、
　新潟県は急速に取り組みを進めている

「結論」
・大至急取り組み、大至急、宣言する
・無駄な経費は一切かけない
・結果として、導入しないことになろうとも、
　【取り組むかどうかの検討】を行ってみることが
　重要
　検討するキーワードは「コスト、リターン、
　リスク、スピード、タイミング」
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・見捨てられる人の無い世界を作ろうという活動
・17の目標と169の項目

「日本企業のSDGs導入の現状」
・90％の企業が認知
・内容を理解している企業は40％にとどまり、何
　を取組めばよいか判らず、メリットが判らない
・認知度90％からすれば、取り組みを検討する段
　階に来ている

「地方自治体の取組」
・見附市が、2019年に「SDGs未来都市」として選出
・今年度は新潟市・佐渡市・新潟県が「SDGs未来
　都市」に選ばれ、新潟県は「自治体SDGsモデル
　事業」にも選定
・新潟県は、「建設業登録制度」を創設。花角知事
　が「SDGsにいがた」の代表に就任。11月16日には、
　第1回目の「新潟県SDGs推進会議」を開催し、
　新潟県は急速に取り組みを進めている

「結論」
・大至急取り組み、大至急、宣言する
・無駄な経費は一切かけない
・結果として、導入しないことになろうとも、
　【取り組むかどうかの検討】を行ってみることが
　重要
　検討するキーワードは「コスト、リターン、
　リスク、スピード、タイミング」

12月のお祝い
◎会員誕生祝
　 6日　梨本次郎さん
　 9日　相場弘介さん
　17日　松永隆夫さん

◎夫人誕生祝
　 1日　若槻由美子さん（八十彦さん）
　 5日　中村玲子さん　（信一さん）
　16日　高橋美枝子さん（俊樹さん）
　17日　柳取　恵さん　（崇之さん）
　18日　荻根澤愛子さん（隆雄さん）
　18日　菊池まゆみさん（渉さん）
　20日　小林　幸さん　（吾郎さん）
　25日　松平佳代子さん（隆行さん）

◎結婚記念祝
　 7日　松平隆行さん （佳代子さん）
　 9日　杉山幸英さん （敏子さん）

◎100％出席賞
　16年　若槻八十彦さん
　11年　関川　博さん
　11年　吉井直樹さん
　10年　渡辺良一さん

会長挨拶
　　　　　　　　　　西山徳芳 会長 
　11月19日に三条市青少年指導委員会の
設立50周年記念式典が開催され、昨年度の
社会奉仕事業で三条RCが行った白ポスト
の寄贈に対し、表彰されたことをご報告
申し上げます。
　また、22日には地区補助金事業である
エラールピアノ復元支援費の贈呈式を

行うことができました。来年の秋には「まちやま」に設置さ
れ、演奏を聴くことができるようになります。皆様のご協力
に改めて御礼申し上げます。
　米山忠俊ガバナーエレクトが1月に渡米されて国際協議会
に参加されるのに際して、昨日市内3クラブの会長で三条北
RCの例会に参加して、餞別をお渡ししてまいりました。
　豆腐を家でつくったことがあり、そのときの話をします。
豆腐は大豆からできます。大豆を水に一晩浸し、十分に柔ら
かくしたものを煮てから、ミキサーか石臼にかけて擦ってそ
れを煮て木綿の布でこして、豆乳にします。豆乳ににがりを
打って型に流して固めるわけです。原理は簡単なのですが、
自分で実際にやってみるとなかなか難しいものがあります。
材料にする大豆の選び方から吟味します。乾燥した豆を十分
時間をかけ戻して、どれだけ柔らかくするか一粒、噛んで確
かめます。煮かたですが、加熱の仕方によって随分と甘みが

違うようで、それから茹で時間をどのぐらいにする
か、決め手になるポイントは、加熱して柔らかく
なった時に食べてみて甘い美味しいとならないと、
なかなか美味しい豆腐にならないようです。それ
から型に流すわけですが、型というのは何でもいい
のですが、自分でやるときに穴が多くあいていて
水が早く抜けるような容器がなくて、容器をホーム
センターで探すのは難しく、探して回りました。
鍋で煮立てておいてにがりを流すわけですが、闇雲
に流し込むのでなく、かき混ぜて静かに液体が回っ
ている所に自然に広がるような気持ちでやると、
ほどなく豆腐になるわけですが、この温度が決め手
で高いと硬く仕上がります。また成分が濃い時も
硬く仕上がりますが、味の濃厚さが違います。
　豆乳を絞る時に木綿の袋に入れて絞るだけです
が、業者の作ったものはプレスでしめるので旨味が
すっかり絞り出され甘みが残っていない。強いプレ
ス機にかけて絞るので、残されたおからは、すっか
り甘みを出してまずくなります。スーパーで売って
いる「おから」は材料としては美味しくない。素人
が作った豆腐のおからには、うまみが残り美味しく
なります。おからを利用した料理にはとっても向い
ているようです。
　スーパーで売っている豆腐ですが、最近は容器が
良くなり密閉もいいので完全消毒してあるので新鮮
さを保ち、遠くから運ばれてくるようです。納豆の
場合は腐る心配がないので、既にずいぶん遠くから
運ばれてきて、価格の競争も激しいようですが、
豆腐も同じように随分競争が激しくなったようです。
豆腐は沖縄の豆腐のようにしめて固くなった豆腐も
ありますし、先日クラブの旅行で富山に行った時に
五箇山豆腐があったので買ってみましたが、やはり
同じように硬いです。
　また、豆腐一丁の大きさはばらつきがあります。
縦横の長さ厚さは所によってかなり違います。
今スーパーで売っているものはほぼ同じになって
しまったので面白みはあまりありません。豆腐も
個性を失ったのでしょうか。豆腐は甘みがギッシリ
詰まったものは箸が立ちます。単に熱を加えて固く
なった豆腐と違って冷奴でいただくとずいぶん旨味
があります。
　今、三条市内でも豆腐を作っているのは大手2件
になったようです。手間のかかる自家製の味はおい
しく、またやってみたいです。

荻根澤隆雄さん
　明日より師走！！いよいよですね。白い物が降って
来る！！　　　　　　　　　　　　　　　　枯紅葉
渡辺良一さん
　いつの間にか11月終り、今年も1ヵ月を残すのみ
になりました。“悔い” を残さないよう、頑張り
たいと思います！
　星野光一様、卓話よろしくお願い致します。
野崎喜一郎さん
　11月18日（金）神戸西RCにメークアップに行きま
した。会場はホテルオークラ神戸。となりのメリ
ケンパークに神戸地震で壊れた岸壁が保存されて
いました。
吉井直樹さん
　本年もあとひと月です。なんとか年を越せそう
です。ありがたいことです。
　本日の卓話、星野様、宜しくお願いします。

衛藤泰男さん
　明日から早くも師走ですね。
　星野常務様、卓話ありがとうございます。
歸山　肇さん、　 丸山行彦さん、　 小越憲泰さん、
石黒良行さん、　 石倉政雄さん、　 斎藤弘文さん、
五十嵐晋三さん、 金子俊郎さん、　 小出子恵出さん、
柳取崇之さん、　 松平隆行さん、　 落合孝夫さん、
松永隆夫さん、　 杉山幸英さん、　 明田川賢一さん、
長谷川徹さん、　 安達俊明さん、　 五十嵐博宣さん、
近藤雄介さん
　三条信用金庫 常務理事 星野光一様を心より
歓迎申し上げます。
　本日は卓話ありがとうございます。お話楽しみに
しております。

　　　　　　　　11月30日分　￥    30,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　￥  475,000

　　次々週例会　 12月21日　　　夜例会「忘年会」　18：30～
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　於 ジオ・ワールド ビップ

　　次 週 例 会　 12月14日　　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　　新潟地方法務局
　　　　　　　　　　　　　　　　　　三条支局長補佐　渡邊　雄之 様

幹事報告
　　　　　　 梨本次郎 幹事

◎三条RACより
　「12月第一例会（忘年会）のご案内」
　　　日　時　12月9日（金）19：00～
　　　会　場　越前屋ホテル
◎次週12月7日（水）は、年次総会です。

ニコニコBOX　
西山徳芳会長
　先日、地区補助金を、NPO法人 エラール推進
委員会様に贈呈することができました。

　三条信金 常務理事 星野光一様、今日は卓話あり
がとうございます。

梨本次郎さん
　先日、元会員、東北電力江部さんにお会いしま
した。今は仙台で光科学イノベーションセンター
の専務理事をやっているそうです。お元気そうで
した。

嘉瀬一洋さん
　地区大会のオンライン配信を観て、勉強になり
ました。イマジンロータリーの理念に感銘を
受けました。

野水靖之さん
　あと1ヶ月で今年が終わりかと思うと、本当に1年
が早く感じられるようになりました。

松永一義さん
　コロナが周りに出て来ました。体調気を付けま
しょう。


